

<b>Medio</b>	LA TERCERA
<b>Fecha</b>	03/09/2016
<b>Mención</b>	Los protagonistas de la peor semana de la U. Alberto Hurtado. Habla Alexis González, secretario de comunicaciones de la FEUAH.

## Nacional

### Los protagonistas de la peor semana de la U. Alberto Hurtado

► La Juventud Guevarista y el movimiento Nosotros lideran la federación del plantel. Rectores y políticos los califican de "radicales".



► Alumnos de la UAH protestando en la rectoría de la universidad. FOTO: ATON

#### REACCIONES

"Bajo el concepto de 'radicalizado' hay un intento de criminalizar a los estudiantes".

Alexis González, Miembro de Juventud Guevarista

#### DATO

**5** personas fueron formalizadas por incidentes en rectoría.

#### M. Bustos

La escena marcó la semana. Cerca de 50 jóvenes ingresan a la oficina del rector de la Universidad Alberto Hurtado y lo comienzan a increpar duramente, responsabilizándolo por la decisión de expulsar a tres alumnos y suspender a otros 22. La situación causó el rechazo de políticos y rectores, quienes criticaron el actuar de los alumnos y de la federación de estudiantes de la institución (Feuah).

La dirigencia estudiantil, sin embargo, descarta un error y justificó el actuar "por el con-

textó en el que pasó, que es en medio de las sanciones", dijo el presidente de la federación, Gustavo Orellana.

¿Quiénes fueron los protagonistas de la peor semana de la Universidad Alberto Hurtado? Mayoritariamente, la federación de alumnos de esa casa de estudios está liderada por representantes del colectivo Juventud Guevarista (JG), frente estudiantil de la Izquierda Guevarista, nacida el 2013. A ojos de muchos, representa el lado más radical del movimiento estudiantil.

Alexis González, es parte de

la mesa directiva de la JG, y sostiene que el colectivo tiene presencia en Argentina, Uruguay y Venezuela. En el país, está en la U. de Chile, U. Tecnológica Metropolitana, U. de Talca y la U. de Los Lagos.

Políticamente se ubican a la izquierda de los partidos tradicional, y reconocen como referentes de sus ideales a figuras como el "Che" Guevara y Miguel Henríquez, uno de los fundadores del MIR.

Respecto a la reforma de educación superior, el movimiento tiene una mirada crítica ya que "no coopta las demandas

del movimiento", dice González, quien agrega que, a diferencia de la postura de la Confech, descartan alcanzar "conquistas por medio del debate parlamentario".

En esa línea, González sostiene que "ni el gobierno, ni el parlamento, ni incidir en la reforma, nos va a permitir alcanzar la gratuidad universal y la democratización. Sostenemos que nuestro único camino es la movilización como herramienta de lucha en la perspectiva de doblarle la mano a este gobierno".

Por otro lado, está el Noso-

tros. Dicho colectivo, en las redes sociales, dice ser una organización política en la cual "el objetivo es el comunismo, la democracia popular (...)Somos una organización más de los revolucionarios".

Estas posturas han sido llamadas radicales por políticos y rectores. La alcaldesa de Santiago, Carolina Tohá, señaló sobre la irrupción de los estudiantes en la oficina del rector que hay "un fascismo de izquierda en el movimiento estudiantil".

Ante esto, González dice que "bajo el concepto de 'radicali-

zado' hay un intento de criminalizar a los estudiantes. Es una política comunicacional del gobierno".

Para algunos dirigentes estudiantiles, este tipo de "radicalización" siempre ha existido. Un dirigente, que prefiere mantener el anonimato, critica el camino que tomó la federación. "Al principio el reclamo era por los sumarios y caudaba apoyo, pero todo se pierde después de lo que pasó con el rector. Tuvieron todo a su favor, los medios estaban preocupados por los sumarios y hacen ésto". ●